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ATA Nº 221/2024, DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 
DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - CMAS. Aos onze dias dia do mês de dezembro de dois 
mil e vinte e quatro, às 14 horas, deu-se início à Assembleia Ordinária do CMAS, 
realizada de forma presencial na sala 301, prédio 08 – UFN na Avenida Rio Branco, nº 
639, Centro, Santa Maria – RS. Em primeira chamada estavam presentes 15 (quinze)  
conselheiros (as). PAUTA 1. ABERTURA: A Presidente Andréia fez a apresentação da 
pauta e informou que a ata da assembleia ordinária  foi enviada por e-mail para a 
análise dos conselheiros. A ata n° 220/2024 da assembleia ordinária foi dispensada a 
leitura em plenário e em votação foi aprovada com 14 (quatorze) votos a favor e 1 (uma) 
abstenção. PAUTA 2. RESOLUÇÕES - Andréia fez a leitura da Resolução nº 18/24 
contendo a listagem das instituições com cadastro ativo no Conselho para ser enviada a 
SEDES.  Informou que o processo de inscrição para o Pleno e Regular Funcionamento 
ocorrerá a partir de fevereiro e foi sugerido que nessa Resolução conste um prazo para 
readequação dos documentos. A Conselheira Andreia Moraes sugeriu que fosse feito 
um chek list dos documentos na entrega, a modelo do que já é feito no COMDICA.  Os 
Conselheiros presentes aprovaram todas as sugestões. PAUTA 3. RELATO DAS 
COMISSÕES – Com a palavra a Conselheira Andreia Moraes da  Comissão de Cadastro 
e Fiscalização relatou a avaliação do instituto SIRIUS, disse que em reunião com o 
Coordenador do Sirius foi explicado que a comissão não poderia dar parecer favorável 
para obtenção do pleno, tendo em vista a sede ser em São Borja – RS. Em contato com o 
setor de parcerias foi informada que o SIRIUS pode ter o pleno pela da cidade de São 
Borja, sem que houvesse problemas nos convênios. A comissão sugeriu ao coordenador 
Renan Couto que cadastre um projeto junto ao CMAS para a obtenção do pleno por 
Santa Maria - RS. Na sequencia a Vice-Presidente Melissa relatou a visita na Associação 
Pão dos Pobres, juntamente com a conselheira Adriana, para o qual o parecer foi 
favorável a renovação do Pleno. A Conselheira Joicelaine fez o relato da visita no Lar 
das Vovozinhas, feita em conjunto com a Conselheira Adriana, informando que o pleno 
do Lar venceria em janeiro de 2025, pois foi emitido com validade para 6 meses 
mediante nova avaliação, desta forma, em razão do recesso do CMAS, a visita foi 
antecipada e, após a avaliação, foi emitido parecer favorável ao Pleno. As mesmas 
Conselheiras também estiveram na ONG Sua Vida Nossa Vida, conforme  orientação no 
parecer da Comissão. A ONG havia enviado Plano de trabalho com informações 
voltadas para área da educação, desta forma foi feita a visita para verificar como ocorre 
a prestação do serviço e a atuação dos profissionais.  Durante a visita a assistente social e 
a coordenadora  foram orientadas a revisar o plano de trabalho, de acordo com a 
Tipificação dos Serviços Socioassistenciais, e reenviar para o CMAS no prazo de uma 
semana para uma nova avaliação. PAUTA 4 – PRESTAÇÃO DE CONTAS DA 
GESTÃO DO SECRETÁRIO JOÃO CHAVES – Com a palavra o Secretário João 
Chaves fez um relato da sua gestão à frente da Secretaria de Desenvolvimento Social, 
destacou abertura do processo para o concurso público, reestruturação da secretaria, 
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parcerias com setor público e privado, reabertura do restaurante popular, parceria com 
o banco de alimentos/ SESC Mesa Brasil, abertura de mais 4 (quatro) cozinhas 
comunitárias, ampliação e descentralização dos atendimentos do cadastro único, centro 
de referência de atendimento à mulher, chamamento público casa de acolhimento para 
mulheres vítimas de violência e acolhimento institucional de crianças e adolescentes, 
programa emprega Santa Maria, Tudo Fácil cidadão, Família Guardiã e Família 
Acolhedora, ampliação do serviço de acolhimento para adultos e famílias, entre outras 
ações sociais. Ao final agradeceu a parceria e apoio do CMAS. PAUTA 5. PLANO DE 
TRABALHO ESCOLA FRANCISCO LISBOA – Sonia Gentilli da Escola Antônio 
Francisco Lisboa pediu pauta para apresentar o Plano de Trabalho “Inclusão Social das 
pessoas com deficiências, vínculo social e acolhimento familiar” e solicitou a 
apreciação do CMAS antes do seu vencimento no mês de março de 2025. Informou que 
se tratava de um aditivo, porém o plano de trabalho tinha alterações em relação ao 
anterior, sendo um novo Plano. A presidente Andréia informou que não foi recebido 
documento da gestão para apreciação. Durante a apresentação Sonia respondeu aos 
questionamentos dos conselheiros, sendo um deles a baixa carga horária do assistente 
social e divergências em relação faixa etária. Também, foi questionado sobre o vínculo 
do profissional do serviço social na Escola, diante do conhecimento público do 
afastamento do Assistente Social Edenilson Novaes, por motivo de saúde, desde o mês 
de setembro. Sonia informou que Edenilson está afastado, mas auxilia a Escola, de forma 
remota, quando necessitam de alguma orientação. Ao final os (as) Conselheiros (as) 
deliberaram o encaminhamento do Plano de Trabalho para análise e parecer da 
Comissão de Avaliação de Projetos e sua apreciação em uma Assembleia Extraordinária. 
Finalizando a pauta, Andréia comunicou o recesso no mês de janeiro e retorno em 
fevereiro.  Nada mais havendo a tratar, eu, Adriana de Fátima Pozzobon, segunda 
secretária deste conselho, lavro a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
assinada por mim e pela presidente. Santa Maria, 20 de dezembro de 2024.  
 


		2024-12-23T13:41:20-0300


		2024-12-26T14:50:19-0300




